

## 2023年6月 オーストラリアの学校との遠隔交流

6月 6日(火) 佐伯小学校6年生 ⇄ ビュート小学校5・6年生 (30分間)  
6月 7日(水) 和気中学校2A ⇄ ブレントウッドカレッジY8Y3 (30分間)  
6月 8日(木) 和気中学校2B ⇄ ブレントウッドカレッジY8Y3 (23分間)  
和気中学校3A ⇄ ブレントウッドカレッジY9C (35分間)  
6月 9日(金) 和気中学校3B ⇄ ブレントウッドカレッジY9A (45分間)  
6月 12日(月) 和気小学校6A ⇄ オーモー小学校6A (30分間)  
6月 13日(火) 和気中学校1A ⇄ ペノーラ高校Y8 (45分間)  
6月 14日(水) 佐伯中学校3年生 ⇄ ブレントウッドカレッジY9A (45分間)  
佐伯中学校1年生 ⇄ ブレントウッドカレッジY7B1 (25分間)  
佐伯中学校2年生 ⇄ ブレントウッドカレッジY8R3 (25分間)  
本荘小学校3年生① ⇄ コーフィールド小3/4A (30分間)  
本荘小学校4A ⇄ コーフィールド小3/4C (40分間)  
6月 16日(金) 和気小学校5A ⇄ オーモー小学校3C (30分間)  
和気小学校5B ⇄ オーモー小学校3B (30分間)  
6月 19日(月) 本荘小学校3年② ⇄ コーフィールド小3/4B (30分間)  
本荘小学校4B ⇄ コーフィールド小3/4D (40分間)  
6月 20日(火) 佐伯小学校5年生 ⇄ ビュート小学校3/4年生 (30分間)  
和気中学校1B ⇄ ペノーラ高校Y8

計18回、累積117回の交流を行いました。

※Y7、Y8、Y9は、それぞれ中1、中2、中3です。



●小学校は、これまでの交流相手校と継続して交流することができました。

☆佐伯小学校は、

じゃんけんをして勝った方から自己紹介をする、という交流方法でした。緊張した様子の児童も、じゃんけんによりその緊張が少し和らいだようにも見えました。

原稿を持たずに話せていた児童がほとんどで、相手の様子を確認しながら話す児童が多かったように思いました。ビュート小学校の発言に対してクラス全体でリアクションしているのも印象的でした。

☆本荘小学校は、

2人組でカメラの前に立ち、名前を言った後に写真付きの紙を出しながら「Do you like ~?」と質問をしました。ジャック先生の身振りを合図に「My name is … .」「What your name?」などと言いました。用意していた質問を終え、自由に質問できる時間になると、何を聞こうかと大盛り上がりでした。

☆和気小学校は、

3人組でカメラの前に座り、交流をしました。5年生の相手は3年生だったこともあり、名前を言った後に「Do you like~?」と簡単な質問をしました。6年生は「My hobby is … . What's your hobby?」「My birthday is … . When is your birthday?」「I have a … . What pet do you have?」「I practice … . What do you practice?」の中からランダムに質問し合いました。相手からどんな質問がくるか、ドキドキしている様子でした。



●中学校では、少人数での交流を行えるように調整をしました。あらかじめ準備したこと言うのではなく、与えられた時間の中でどうにかしてコミュニケーションがとれるように、という狙いでいた。学習環境の問題やICT機器の状況などにより、少人数での交流を行ってくれる相手校を探すことに難航しました。

☆佐伯中学校は、

3年生のみ少人数で交流しました。4つのグループに分かれ、ZoomのBreakout roomという機能を使い、5分×4回接続しました。最初は戸惑い、あまり話ができないまま時間が過ぎてしましましたが、回数を重ねるごとに質問してみたり相手の発言にリアクションしたりしている様子でした。1、2年生は1台のPCで接続する方法となりました。交流がとても盛り上がり、少人数で行ったらどうなるか楽しみです。

☆和気中学校は、

2、3年生が少人数で交流しました。2年生の最初の交流では、生徒1人1台端末での交流を試みましたが、通信容量が大きすぎたのか、ほとんど交流がもてませんでした。その後の交流では8台のPCを接続し、ZoomのBreakout room機能で15分×2回の接続がきました。

これまでの交流と比べると、かなり長時間話す時間が与えられていましたが、事後のア

ンケートによると、「昨年度までの交流よりも今年度の交流の方が良かった」という回答が多く得られました。

1年生は1台のPCで接続し、順番に前に出て交流を行いましたが、2、3年生と同様に与えられた時間の中で自由に交流するスタイルでした。今回は2～3分程でしたが、次回は少人数で15分程の交流になると思います。

2学期に、今年度2度目の交流を行えるように調整していきます。